
 

Recyclage du verre 
 

 

Conseil municipal du 2 février 2009 
 
QUESTION ECRITE 
 
 
Monsieur le Maire, 
  
A plusieurs reprises, ces dernières années, nous vous avons alerté  sur le retard  de notre 
ville en matière de recyclage du verre. 
 
Selon le site internet de la CUB, il y aurait à ce jour 239 bornes de tri du verre installées sur 
notre commune, soit une borne pour 962 habitants. 
 
La moyenne nationale étant de 1 borne pour 500 habitants,  nous pensons qu'il est 
temps de  faire des progrès sur ce point, si nous voulons tendre vers l'excellence 
environnementale. 
  
Régulièrement la presse fait état de containers qui débordent de bouteilles.  
 
Si l'incivilité de certains bordelais explique en partie cette situation, convenez que le 
nombre réduit de bornes de tri dans certains quartiers ne favorise pas le geste éco-
citoyen. En l’absence d’une borne à proximité, le verre finit, par ailleurs, encore trop 
souvent dans la poubelle classique.  
 
Nous pouvons le regretter, mais c'est l'augmentation des bornes qui favorisera le tri et non 
leur rareté, le verre n’étant pas concerné par la collecte en porte à porte. 
  
En vue d’améliorer le recyclage du verre à Bordeaux, nous souhaitons en conséquence que 
vous interveniez auprès de la CUB pour qu’il soit enfin remédié aux insuffisances 
constatées, sachant que les lieux d’implantation ne peuvent être décidés sans l’accord de 
vos services. 
  
Nous souhaitons également que l’action 14 de l'agenda 21 intègre les indicateurs suivants : 
nombre de bornes de verre installées sur la ville ;  
tonnes de verre récoltées en une année sur la ville (sachant que la CUB a les moyens de 
connaître ce chiffre) ; 
nombre de quartiers ayant atteint la moyenne nationale en matière d’équipement en bornes 
de tri. (actuellement, des quartiers atteignent un taux d'équipement proche, voire supérieur 



à la moyenne nationale, en revanche, d'autres sont largement déficitaires : centre ville, 
Fondaudège,...). 
Nous espérons que vous répondrez favorablement à nos demandes dont le seul but est d'agir 
au mieux pour la planète. 
Patrick Papadato 
Conseiller municipal 
  
 
 


